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громадной значимости
Претворение в ж изнь исторического постановления Пле

нума ЦК КПСС «Об ускорении развития химической про
мышленности и особенно производства синтетических мате
риалов и изделий из них для удовлетворения потребностей 
населения и нужд народного хозяйства» явится огромным 
шагом в деле быстрейшего развития наш ей промышленно
сти. Оно позволит в кратчайш ий срок создать резервы но
вых полимерных материалов, значительно превосходящих по 
своим качества»! обычные природные и  промышленные про
дукты.

Огромное, значение постановления для народного хозяй
ства страны особенно ясно для нас, химиков. Современная 
химия достигла такого развития, что в  состоянии получать 
пластмассы с любыми заданными свойствами от материалов, 
близких к стали по своей прочности, до м асти чн ы х  каучу- 
коподобных пластиков, от легко воспламеняющихся до абсо
лютно негорючих, от веществ, растворимых в  воде, до прак
тически не поглощающих влаги.

В настоящее время без широкого и все возрастающего ис
пользования различных пластмасс невозможно дальнейшее 
развитие машиностроения, авто- и  авиапромышленности, 
электро- и радиотехники, судостроения и  строительной тех
ники.

Внедрение высокополнмерных продуктов неизмеримо обо
гащает и  улучш ает ассортимент текстильных изделий за 
счет тканей, превосходящих по многим качествам обыч
ные —  шелковые, шерстяные и хлопчатобумажные.

В то же время применение в промышленности синтетиче
ских продуктов сэкономит народному хозяйству огромное 
количество цветных металлов, растительного и животного 
сырья, резко уменьшит себестоимость товаров.

Реализация постановления ЦК КПСС потребует от хими
ков больших усилий в исследовательской и  производствен
ной областях. Однако можно быть совершенно уверенны
ми в  том, что поставленные перед нами задачи будут вы
полнены, и кафедры нашего института такж е внесут вклад 
в это дело громадной значимости.

Е. ДЕНИСОВ, 

доцент кафедры аналитической химии

Улучшить подготовку студентов
Решение, майского Пленума ЦК КПСС имеет огромное зна

чение для всех сторон наш ей жизни. Оно указы вает на воз
росшую научную, техническую и  экономическую мощь Со
ветского государства, свидетельствует о неустанной заботе 
Коммунистической партии о благе народа.

Реализация решений майского Пленума ЦК КПСС —  все
народное дело. Одной из форм нашего участия в  осуществле
нии этих решении должно быть улучшение химического об
разования будущих инженеров, независимо от их специаль
ности.

Преподавание химии в вузе нехимического профиля имеет 
две главные задачи: дать минимум знаний в области со
временной химии, необходимых специалисту любого про
филя, содействовать формированию единственно научного 
материалистического мировоззрения будущих строителей 
коммунизма. Химия в  этом смысле, как и физика, является 
серьезным подспорьем философским и  социально-экономи
ческим дисциплинам.

Преподавание химии в вузе базируется в основном на 
изучении теоретической физической химии и  н а  усилении 
самостоятельной лабораторной работы студента. Усовершен
ствуя учебный план, факультеты должны учиты вать, что 
изучению химии такж е принадлежит существенная роль.

В большинстве нехимических вузов наш ей страны пре
подавание общей химии ведется при сочетании двух часов 
лекций и  двух часов лаборатории в неделю в  течение всего 
первого курса, т . е. всего 128 часов. Это необходимый 

минимум при правильной постановке преподавания. Непра
вильно поступили деканы ГТФ, ЭМФ, ЭнМФ, ММФ и  РТФ, 
уменьшив два года назад .на один час лабораторные заня
тия в  первом семестре. В результате студенты встречаются ' 
с преподавателем и занимаются самостоятельной лаборатор
ной .работой только один раз в  две недели. Снятие 18 ча
сов резко подрывает систему химического образования ин
женеров и  наносит серьезный ущерб воспитанию студентов.

Надо полагать, что эта ошибка будет исправлена и необ
ходимая химическая подготовка студентов ЛПИ будет обес
печена.

Профессор А . АЛА БЫ Ш ЕВ ,
заведующий кафедрой общей химии

С ч а с т л и в ы х  б и л е т о в —22
Всем известна песенка про 

пять минут. И уж, конечно, все 
помнят слова: « ... без пяти  ми
нут он мастер...» Как это здоро
во подходит к нашим пятикурс
никам! Скоро они станут масте
рами своего дела, инженерами.

Сейчас у пятикурсников самая 
горячая пора: последняя сессия, 
последние экзамены. Поэтому по
нятно, почему так  волнуются 
наши старшие товарищи.

Волнение! Бывает иногда,-что 
оно мешает отчетливо выразить 
своп мысли, доказать преподава
телю, что ты  «весь курс лекций 
прочитал», а преподаватель все 
спрашивает и спраш ивает... и 
наконец, убежденный в твердых 
знаниях, ставит заслуженную 
оценку «отлично». Так получи
лось и со студенткой Валентиной 
Питюк (5 2 4 -а ). Фотокорреспон
дент М. Пчелинцев запечатлел ее 
с зачетной книж кой в руках.

А в коридоре тем временем 
идут последние «консультации»: 
ведь за п ять  минут «можно сде
лать очень много». И у п яти 
курсников случается порой, что 
вдруг, перед самым экзаменом 
что-то не совсем ясно, и всегда 
на помощь приходят товарищи 
(верхний снимок). Теперь, каж ет
ся, все знаешь. Можно идти от
вечать.

II все же, когда берешь билет, 
хочется вытащ ить «счастливый». 
Чаще всего, к сожалению, попа
дается именно тот, которого не 
хотел. Что поделаешь!

_ Но посмотрите на Зою Хачиан 
(5 2 5 -я  группа): каж ется, ей до
стался «счастливый» билет —  
что-то уж очень спокойно она 
готовится 'К ответу.

Мы не ошиблись: билет дей
ствительно «счастливы й». Ответ 

Зои полный, исчерпывающий,

в  общем - отличный, и препода
ватель с удовольствием ставит 
отличную оценку. Зое Хачиан, 
впрочем, что-то очень уж  часто 
«везет»: за все п ять  лет учебы 
она не получила ни одной 
тройки!

Вообще «теория счастливых 
билетов» должна быть поставле
на под сомнение. В группе 524 -а  
на экзамене по ТВН студенты по
лучили 22 отличные и 3 хоро
шие оценки! Посредственных от
ветов не было. Очевидно, дело 
не в «счастливых» билетах.

Но поскольку выш еуказанная 
«теория» признается еще многи
ми из нас, закончим наш рассказ 
пожеланием: счастливых билетов 
вам на всех экзаменах, товари
щи пятикурсники!

В. Щ Е ГЕ ЛЬС КИ Й ,

студент

Фото студента М. Пчелинцева

Па ММФ
Напряженной трудовой жизнью 

живет механико-машинострои
тельный факультет в последние 
дни. Ведь наступила самая горя
чая, самая ответственная пора 
в жизни студента —  сдача за
четов и экзаменов. Первые ре
зультаты  показывают, что студен
ты  факультета получили глубо
кие знания и хорошо подготови
лись к сессии. Многие из них 
на протяжении вот уже несколь
ких лет учебы в институте сда
ют экзамены только на «хорошо» 
и «отлично».

На первом снимке вы видите 
студента группы 5 4 1 /2  Бориса 
Муратова, который сдает экзамен 
по курсу «Проектирование меха

носборочного цеха». Для Бориса 
это последняя сессия перед дип
ломной работой. Доцент Д. Б. 
Ваксер за полное и четкое изло
жение материала заслуженно 
ставит ему оценку «отлично».

знания В. Ильин получил отлич
ную оценку.

Здесь же мы увидели двух 
юношей, готовившихся к ответу 
(второй снимок). Это студенты 
той же группы В, Кирьянов и

В субботу 10 м а я '5 4 4 -я  груп
па сдавала экзамен по курсу 
«Листовая ш тамповка». Мы' за
стали студента В. Ильина отве
чающим доценту В. Е. Недорезо- 
ву. Ильин четко отвечает на би
лет и на дополнительные вопро
сы. Изучению этой дисциплины 
он уделил в семестре много вни
мания, не только посещая лек
ции, но и работая в лаборатории, 
выполняя курсовой проект. 
Предмет тем более важ ный, что 
и свой дипломный проект В. Иль
ин  собирается делать по тому же 
курсу на московском автомобиль
ном заводе (ЗИЛ). За глубокие

Э. Зворыкин. Ни один студент 
5 44 -й  группы не получил на эк
замене оценки ниже, чем «хо
рошо».

В тот ж е день, на том же 
экзамене мы встретили студента 
группы  544 /2  В. Коновалова. Он 
досрочно сдавал курс листовой 
штамповки.

Несмотря на сж атые сроки 
подготовки, он такж е сумел по
казать отличные знания.

Студент группы 4 4 2 /2  Влади
мир Македонов досрочно защ и
щает курсовой проект. Участник. 
Великой Отечественной войны, 
он пришел в институт с произвол-
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Больше внимания изучению 
экономической теории

Огромное значение в формиро
вании коммунистического миро
воззрения студенческой молоде
жи имеет марксистско-ленинская 
теория. «Сейчас, когда народ со- 

. оружает величайшее здание ком
мунизма, —  говорил тов. Н. С. 
Хрущев в своей речи на- XIII 
съезде ВЛКСМ, — мы не можем 
не думать о том, какие строите
ли 'придут к  нам на. смену зав
тра, чтобы завершить это строи
тельство». Поэтому Коммунисти
ческая партия и ее Центральный 
Комитет «еустанно заботятся о 
том, чтобы молодое поколение 
было смелым, сильным, жизнера
достным, идейно закаленным и 
глубоко верящим в победу наше
го великого дела. При этом пар
тия стремится прививать молоде
жи жизненное знание теории 
марксизма - ленинизма, умение 
правильно использовать ее поло
жения при решении практиче
ских вопросов.

Кадры, не усвоившие комму
нистического мировоззрения, не 
могут правильно понимать поли
тику партии, рискуют выродить
ся в обывателей и. беспринцип
ных деляг, ничего не видящих 
дальше своего носа.

Особенно большое внимание 
партия уделяет сейчас пропаган
де эконом1гческой теории. II это 
делается не случайно, ибо успеш
но решать те большие задачи, ко
торые стоят сейчас перед стра
ной, могут лишь специалисты, 
не только обладающие хорошей 
инженерной подготовкой но и 
глубоко усвоившие экономиче
скую теорию.

Как же обстоит дело с изуче
нием марксистско-ленинской по
литической экономии в нашем ин
ституте?

В отличие от сугубо академи
ческих и зачастую скучных за
нятий, довольно обычных в про
шлые годы, теперь семинары во 
многих группах проходят в об
становке живого интереса, на
стойчивого стремления студентов 
в каждом случае докопаться «до 
корня», до сути дела.

шититпиттиниитшмишвиин

Загляните в аудиторию. Вы 
довольно часто можете услышать 
взволнованную речь об особенно
стях строительства социализма в 
Китае, обсуждение вопроса о пу
тях повышения колхозной соб
ственности дО' уровня общенарод
ной, споры по вопросам товарно
го производства при социализме, 
а также и по другим вопросам.

Живо 'и интересно проходят се
минары в ряде групп второго кур
са, где студенты изучают «Ка
питалистический способ произ
водства». К этим группам, в 
частности, относятся 235/2 , 251, 
255, 293 и другие. Здесь сту
денты серьезно и  вдумчиво изу
чают «Капитал» К. Маркса, увя
зывая свои выступления 
жизнью, с практикой. Следует 
отметить особенно хорошие, со
держательные выступления сту
дентов Антошева, Алексеева, Тю- 
тючина (251 -я  группа), Хану- 
каева, Беспечного (255-я груп
па), Зверева, Хватова, Царенкова 
(256-я  группа), Бродского, Подо- 
сёнова (293-я  группа), Вахито
ва и Федоровой (294-а группа), 
Жучкиной (236-я  труппа). Неко
торые студенты, готовясь к се
минару, читают даже те разделы 
«Капитала», которые не входят 
в список обязательной литера
туры.

Систематически овладевает эко
номической теорией и большая 
часть студентов старших курсов 
(III и  IV), изучающих раздел 
«Социалистический способ про
изводства». Так студенты груп
пы 431/1  Ефимов и Завьялов 
сделали содержательные и глубо
кие сообщения о действии зако
на стоимости и особенностях це
нообразования в условиях социа
лизма; студент Хороших (341-я 
группа) всесторонне раскрыл эко
номическую роль социалистиче
ского государства и вопрос о сущ
ности и  принципах хозрасчета. 
Хорошо работают на семинарах 
студенты Б. Тучин, М. Красовиц- 
кий и  10. Красовицкий (436-я 
группа), Магидович и Дорошевич 
(431-я группа). Можно привести 
и другие примеры, характеризу-
ш ш а ш т п н ш
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Л а Л Л Ф
(Продолжение)

ства. Сейчас он один из лучших 
студентов факультета. Товарищи 
любят и уважают его за пытли
вый ум, чуткость, отзывчивость. 
Часто можно видеть, как в обще
житии Владимир помогает това
рищам по группе понять тот или 
иной материал. Последние сессии 
Македонов сдаер досрочно и полу
чает на экзаменах только отлич
ные и хорошие оценки. Так и 
в этот раз. Комиссия оценила 
проделанную Владимиром работу 
на «отлично» (снимок внизу).

На последнем снимке запечат
лен момент проверки ассистентом 
И. Л. Новик курсового проекта 
студента Юрия Бузина из 340-й 
группы. Юрий —  один из луч
ших студентов, и хотя до сроков 
защиты еще далеко, он уже в 
основном выполнил проект и мо
жет уделить теперь больше вре
мени подготовке к экзаменам. 

Фото и текст наш их коррес
пондентов инженера Р . Ф И - 
ЛОВА и студента Н . Ж И Л Ь 
ЦОВА

ющие вдумчивую, серьезную ра
боту студентов над произведения
ми классиков марксизма-ле
нинизма.

Вместе с тем у нас все еще 
имеются и такие студенческие 
группы, где по сей день семи
нарские занятия по политэконо
мии страдают элементами шко
лярства. На этих занятиях не бы
вает живого обсуждения изучае
мых вопросов и товарищеской ди
скуссии. Связь теории с  жизныо 
на них раскрывается формально. 
В итоге вместо глубоких отве
тов получаются общие фразы. А 
ведь данных практического опы
та в нашей повседневной жизни, 
как говорится, хоть отбавляй. 
И настоящее время с открытием 
атомной энергии развертывается 
подлинная техническая револю
ция в области производства, ус
пешно решается основная эконо
мическая задача СССР, идет борь
ба за мирное сосуществование 
двух систем. Все это и многое 
другое должно найти свое отра
жение на семинарских занятиях.

Не интересно, сухо проходили 
в течение, всего учебного года се
минары в  273-й группе (ИЭФ) и 
в группах 433 и 434 /2  энерго
машиностроительного факульте
та. Большая часть студентов этих 
групп систематически не готови
лась к  занятиям. В итоге две тре
ти студентов названных групп 
имеют задолженность по семинар
ским занятиям. Так, тт. Питор- 
цев и Петрова (273-я группа), 
Горчаков и Грибовский (293-я 
группа), Арцимович, Соболе® и 
Формозов (294-я группа), Сибир- 
кин (431 -я  группа), Гармаш 
(434-я труппа) на семинарские 
занятия ходят нерегулярно, за 
нимаются плохо, часто отказы
ваются, имеют задолженность по
чти по всем темам.-Студент груп
пы 435/2  Непомнящий в пер
вом семестре совсем не посещал 
семинаров, сдал зачет лишь с 
третьего' захода. Во втором же се
местре он выступил один раз, и 
то очень слабо.

Вяло, скучно, проходят семи
нары в группе 234/2 . Студент 
этой группы Мамчур, секретарь 
курсового бюро ВЛКСМ, из 10 се
минаров на шести отсутствовал, 
а на других отказался высту
пать. Примерно такое же поло
жение и у Люлькевича из этой 
же группы. А студента группы 
236 /2  Чередниченко преподава
тель даже не знает в лицо, так 
как он был только на. одном се
минаре.

Ясно, что нельзя считать нор
мальным такое положение, когда 
некоторая часть студенчества, не
прочно, вхолостую усваивает со
держание марксистско-экопомиче- 
ской теории и недостаточно глу
боко понимает политику партии 
на современном этапе.

В чем причина, только что от
меченных недостатков? Может 
быть, в  этом деле повинна, ка

федра политической экономии, ее 
преподаватели? Несомненно', ка
федра. несет определенную ответ
ственность за эти пробелы. На
пример, некоторые преподаватели 
в течение года были недостаточ
но требовательными к  студентам, 
другие не всегда умели заинтере
совать слушателей. Одной из 
причин названных недостатков 
являлся также и либеральный 
подход к  оценке знаний студен
тов со стороны некоторых препо
давателей.

Однако корень несерьезного от
ношения части студентов к из
учению марксистско-ленинской 
политической экономии лежит не 
здесь, не в недостатках работы 
кафедры, а в том, что комсомоль
ские организации факультетов до 
последнего времени не уделяли 
должного внимания контролю за 
самостоятельной работой студен
тов над экономической теорией: 
Об этом убедительно говорит тот 
факт, что' ни одно из факультет
ских бюро ВЛКСМ в течение все
го учебного года не беседовало с 
преподавателями о том, как  сту
денты изучают политическую эко
номию, и  не вело действенной 
борьбы за посещение занятий и 
хорошую подготовку к  ним.

В эту сессию будут сдавать 
экзамены но политической эко
номии студенты II, III и IV кур
сов. И хотелось бы, чтобы в ко
роткий период до начала экзаме
нов бюро ВЛКСМ факультетов и 
курсов сделали максимум возмож
ного по линии подготовки студен
тов к  этой сессии. Что же касает
ся преподавателей кафедры, то 
они сделают все необходимое для 
разъяснения сложных и неясных 
для студентов вопросов. В этих 
целях кафедра организует доста
точное количество консультаций:, 
своевременно доведет до студен
тов список нужной для подготов
ки к  экзаменам литературы. Бу
дет организована также подборка 
дополнительной литературы.

Учитывая критические замеча
ния, высказанные в адрес кафед
ры на комсомольском активе ин
ститута, состоявшемся в ' марте 
этого года, кафедра намечает зна
чительное повышение требова
ний на экзаменах. Преподаватели 
будут требовать от студентов хо
рошего знания первоисточников и 
важнейших решений партии и 
правительства, а также умения 
увязывать теорию с практикой. 
Будет также обращено внимание 
на. знание лекционного матери
ала.

Кафедра политической эконо
мии выражает уверенность в том, 
что студенты со всей серьезно
стью отнесутся к изучению мар
ксистско-ленинско]! экономиче
ской теории и покажут хорошие 
знания в  предстоящей экзамена
ционной сессии.

Доцент А . НЕЦ ЕНН О , 
зам. зав. кафедрой политэко
номии

Недавно кафедра эксперимен
тальной физики отметила пяти
десятилетний юбилей доцента 
кафедры, кандидата технических 
наук, члена КПСС Сергея Влади
мировича Птицына.

Юбиляр —  хороший ученый, 
умело сочетающий большую прак
тическую работу с плодотворной 
научной деятельностью.

Приказом директора С. В. Пти- 
цыну объявлена благодарность 
по институту за многолетнюю и 
безупречную работу.

Затянули защиту 
проектов

Если сравнить положение дел 
со сдачей курсовых проектов на 
III курсе металлургического Фа
культета в этом году и в прош
лом, то нужно признать, что 
сдача в этом году идет гораздо 
хуже. Если в прошлом году
14 марта состоялась защита 
первого проекта, а в мае она 
была закончена, то в этом боль
шинство студентов еще не закон
чило проекты даже сейчас, хотя
15 мая начинается защита.

Из 270 студентов всего 20 
сдали проект досрочно. Среди 
них Митенев (группа 361/2), 
Дроздов (361/1), Кузьминых 
(362/1) и Каменский (363/2). 
Главная причина такого положе
ния, но мнению преподавателей, 
состоит в неритмичной работе 
студентов. Ибо первые полтора—  
два месяца проекты лежат и 
только последние две— три неде
ли проделывается вся работа. 
Ясно, что за такой срок невоз
можно полностью подготовиться 
к защите проекта. Затянули за
щиту проектов староста группы 
366/1 Ямпольский, студенты 
Виноградов (группа 361/1), Ка- 
паоинов, Шаргородский (362/1), 
Дорофеев, Белявских; Киреев 
(365 /1 ) и другие.

Уровень учебы всегда отража
ет уровень комсомольской рабо
ты, ибо главная задача комсомо
ла в вузе —  направить всю свою 
энергию на овладение знаниями. 
Факультетское и курсовое бюро 
ВЛКСМ металлургического фа
культета должны больше следить 
за сдачей курсовых проектов.

А. Б Е Л Я Е В , студент

Благодарность 
комсомольцам

В редакцию газеты  «П олитех
ник» поступило письмо следую 
щ его содержания:

«В ы раж аем  глубокую  бл аго 
д арность комсомольской органи
зации электромеханического ф а 
культета за  помощ ь в строитель
стве ж илого дом а института 
нм. Хлопина АН СССР.

ОСМ Ч «Л енакадем строй» от
мечает дисциплинированность и 
организованность студентов.

А. Гельперин, начальник ОСМ Ч 
«Л енакадемстрой», Н. Суворов, 
секретарь парторганизации, 
С. Б ал ал аев , председатель по- 
стройкома».
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На новые стройки, комсомольцы!
Из дневника № -го отряда

Продолжим хорошие 
традиции

Инициатива крупнейших вузов 
Ленинграда по освоению целин
ных и залежных земель в нашей 
области нашла энергичную, дей
ственную поддержку среди всего 
ленинградского студенчества.

Доброе начало —  половина 
дела, а  в прошлом году мы дей
ствительно положили доброе на
чало: студенты-политехники очи
стили от кустарника 2400 га 
земли в колхозах и совхозах 
Сосновского района. Но пока это 
остается всего лишь хорошим 
началом и  не больше.

Очищенная площадь требует 
дальнейшей обработки, требует 
еще большого труда, прежде чем 
она даст Ленинграду мясо, моло
ко, овощи. Наш прошлогодний 
труд окажется бесполезным, если 
мы в этом году не обработаем 
химическим способом те площа,- 
ди, над которыми так упорно 
трудились две тысячи политех
ников.

Наш сегодняшний враг —  мо
лодая поросль на вырубках; она 
поднимается сейчас быстрее и 
гуще, чем раньше, и поэтому 
наш прямой долг —  в течение 
июля закрепить результаты 
труда прошлого года. С этой 
целыо у нас будет сформиро
вано четыре передвижных хи
мических отряда по 80 че
ловек, из которых каждый дол
жен за смену обработать в сред
нем по 150 га. Очевидно, что это 
будут отряды первокурсников, 
так как у них наиболее благо
приятные условия в отношении 
окончания учебы.

Политехник I курса! От тебя 
сейчас зависит трудовая честь 
всего института. Выполни зада
ние, которое дает тебе город 
Ленина!

Второй важный участок рабо
ты —  продолжение вырубки. Те, 
кто уже побывали на мелиорации, 
хорошо знают, что тысячи гекта
ров земли еще ждут своей оче
реди. Многие руководители кол
хозов и рядовые колхозники пе
ред нашим отъездом в Ленинград 
в прошлом году горячо благода
рили всех политехников за тру
довую помощь и просили снова 
возвращаться к  ним, если будет 
возможность.. И такая возмож
ность действительно есть.

Более полутора тысяч поли
техников уже сейчас готовы 
принять участие в мелиоратив
ных работах. Результаты про
шедших групповых комсомоль
ских собраний электриков, ме
таллургов, энергомаша показали, 
что подавляющее большинство 
комсомольцев первых двух кур
сов правильно понимают свой

комсомольский долг и доказыва
ют это практически, ставя свои 
подииси под коллективным заяв
лением комсомольцев-политехни- 
ков.

Но не секрет и то, что мещан
ские взгляды в некоторых груп
пах берут верх над требованием 
организации. Тогда начинается 
«эпидемия» у родных и знако
мых таких людей. Бывают далее 
случаи, когда человек не может 
придумать себе лучшего оправ
дания, чем заявить: «А меня 
мама (папа) не пускает». Имен
но так заявил студент 254-й 
группы Е. Дрозд. Группа обязала 
его отработать на мелиорации 
положенный срок, и если он не 
выполнит это требование, то бу
дет поставлен вопрос об исклю
чении его из рядов ВЛКСМ. Все 
энтузиасты комсомольско-моло
дежных строек одобряют такую 
постановку вопроса, и нам ка
жется, что именно так надо по
ступать с белоручками, лентяями 
и симулянтами. Наша организа
ция только окрепнет от этого.

Сравнивая 253-ю группу и 
292-ю, можно с уверенностью 
сказать, что последняя —  эго 
уже бывшая организация, в ко
торой сейчас всяк тянет лишь в 
свою сторону, чувствует только 
собственное «я». Это тяжелое об
винение основано на том, что 
фактически ни один человек из 
этой группы не откликнулся на 
призыв, в то время как 24 чело
века из 27 в 253-й группе по
ставили свои подписи и трое от
пущены по решению группы. 
Думается, что и ребята из 292-й 
группы не допустят, чтобы их 
позор был увековечен в истории 
комсомольской организации фа
культета.

Агитационная работа в инсти
туте в основном закончена. Те
перь успех нашей летней работы 
зависит от командиров отрядов, 
которых сейчас назначает коми
тет ВЛКСМ института. Наша бли
жайшая задача состоит в том, 
чтобы каждый отряд провел та
кую подготовку к  работе, кото- 
рал бы дала возможность и хоро
шо трудиться, и хорошо отды
хать.

Через школу комсомольско- 
молодежных строек прошли 
тысячи политехников, и все 
они с благодарностью вспомина
ют ее. II мы, старшекурсники, 
ждем от новых строителей такого 
же самоотверженного труда, как 
на стройках колхозных ГЭС, уз
коколейки и везде, где звучало 
слово «политехник».

А . П Е Л И П Е Н КО , 
председатель совета строи
тельства

10  июля 1 0 5 7  г__Вчера Саша хлебными корками, она иозво-

Всесоюзный Ленинский 
Коммунистический Союз 

молодежи 
Л енинградский Политехнический 
институт имени М. К. Калинина

Е сть т ак а я  цифра: почти за  
сорок лег  сущ ествования ком со
мола в его рядах  под руководст
вом Коммунистической партии 
прош ли боевую ш колу воспита
ния ш естьдесят пять миллионов 
юношей и девуш ек.

Н ас  ещ е не было на свете, то 
варищ , а у ж е  тысячи ком сом оль
цев отдали свои ж изни за чаш е 
с  тобой счастье, и всюду, тде бы 
ло  трудно, где нуж ны были мо
лоды е честные руки, не щ адя  се
бя, трудился комсомол.

...1947 год. Т яж елы е следы ос
тави л а  война в Л енинградской 
области. Совхозы и колхозы  нуж 
дались в помощ и города, помощи 
немедленной и бескорыстной. И 
тогда первая группа комсомоль- 
цев-полнтехников едет строить 
Климовскую  ГЭС. Это было на
чалом славной традиции.

...1958 год. Н еузнаваем о изме
нился облик города и области. 
Мы теперь имеем богаты й опыт 
комсомольских строек, созданны х 
руками политехников: Климов- 
ская, К эп повская . Л ож г'оловская, 
О ятская, О редеж ская ГЭС, пост
ройки в  колхозах , узкоколейка.

А  сейчас, товарищ , важ н о  дру
гое —  освоение ленинградской 
целины. Тысячи гектаров плодо
роднейш их зем ель К арельского 
переш ейка нуж даю тся в мелиора
ции. Освоение этих зем ель смо
ж ет  в ближ айш ее врем я решить 
проблему снабж ения города Л е 
нина продуктам и питания только 
за  счет нашей области.

Павлов дежурил на кухне. Это 
нелегко. В час ночи надо встать, 
залить баки водой и затопить 
печь. В пять утра, когда вода- 
закипит, поднять женскую поло
вину и к 6.30 сварить завтрак. 
В 6.30 бригадиры поднимут ре
бят (вернее, стянут их за ноги), 
в 8 часов бригады уйдут в поле. 
Теперь еще 5 часов идет на при
готовление полевого завтрака и 
еще 5 —  обеда. За эти 15 ча
сов дежурный перетаскает 30 ве
дер воды. В 6 часов бригады 
обедают, и дежурным достается 
за невкусную еду...

Вот почему Саша сегодня 
нечыо, очевидно, переживая во 
сне вчерашней дежурство, вдруг 
вскрикнул на весь барак: «Да ты 
что, чаю не хочешь?! Ну, шут
ник!»

11 июля 1 9 5 7  г .  Сегодня ут
ром Володя Ильин (бригадир) 
впервые за ноги никого не та
скал, а только деликатно похло
пывал спящих.

Работа спорится: бригада дала 
три с половиной нормы, закрепив 
за собой первенство. Разделились 
на три звена: одно звено рубщи
ков и два звена грузчиков. Ра
ботать стало легче.

Было жарко, перерыв делали 
два часа. Коля Смирнов привез 
на лошади яйца, хлеб, соль, ко
фе, пообещав на завтра кашу, 
обещанную вчера на сегодня.

Коля —  наш завхоз. Лошадь—  
его правая рука, ибо на ней дер
жится система снабжения бригад 
едой в поле. Между лошадыо и 
Колей установилось дружеское

Студенты Л енинграда о б яза 
лись выполнить эту  нужную  стр а 
не работу. И  поэтому теперь, к о 
гда перед нами встает вопрос об 
участии в стройке, ответ м ож ет 
бы ть только один.

Мы вступили в ряды  членов 
ВЛК С М  не затем , чтобы отсро
чить торж ество ленинских идей, 
хотя бы минутой созерцания.

Сорокалетию  Всесоюзного Л е 
нинского Коммунистического Со
ю за М олодеж и летнюю стройку 
1958 года  посвящаем!

ляет ему кататься на своей 
спине.

Вечер. Все лежат, переварива
ют пищу. Володя, Виктор -и Алик 
хохочут над тем, как Боб якобы 
в два часа ночи спросил Викто
ра (который всем рассказывает 
эту историю), дают ли кофе, и 
получив утвердительный ответ, 
стал надевать очки и будить бри
гадира Вовку, чтобы и д т и  в сто
ловую («Неправда. Это было в 
11 часов»).

Воскресенье, 1 4  июля 1 9 5 7  г . 
Отремонтировали лодку (читай: 
решето), найденную в камышах 
и доставленную в лагерь своим 
ходом с риском для жизни. Отпра
вились на тот берег озера. Гребли 
лопатами, одну утопили. Обнару
жили зеленую клубнику и наки
нулись на нее —  разумеется, йо
том сами были не рады. Вечером, 
приехали волейболисты мехмаша.. 
Нашим не повезло— 0 : 3. Ночыси 
катались на лодках всем отрядом. 
Алик ловил рыбу —  поймал щу
ку в килограмм весом.

Сегодня последний день строй
н и . Работали только четыре ча
са, Вечером —  грандиозный бан
кет. Похвалы и поздравления. 
Вино и бутерброды. Затем вею 
ночь —  музыка и танцы. Лева—  
король вальса, блистал разодран
ными штанами... Скоро рассвет.

...Утро. Все спят. В 11 ча
сов —  отъезд. Прощай, комсо
мольская стройка!

Примечание. Все, что здесь на
писано, происходило в одном из 
многочисленных отрядов в июле 
прошлого года. По просьбе дей
ствующих лиц изменены только

взаимопонимание: он кормит ее их имена и фамилии.

В М Е С Т О  Ф Е Л Ь Е Т О Н А

Как я «агитировал»
В институте проходят сейчас 

собрания, посвящ енны е поездке 
на мелиорацию . В субботу, 
10 м ая, провели такое собрание и 
мы. Ч лен  ф акультетского бю 
ро Ф еликс Ш пак зачи тал  обра
щение ком итета комсомола. З а 
тем начали подписываться под 
обращ ением. К омсорг 252-й гр. 
подписался. П одходит моя оче
редь. Т у т  я  и говорю: «Н а строй
ку не поеду. Н ет времени».

Только, значит, стали меня ре
бята спраш ивать, почему я. их 
комсорг, не еду, к ак  н ас  из ауди
тории выгнали... П ереш ли мы 
в другую , и собрание продолж и
лось. Поручили мне его вести. 
В ы ступаю т ребята —  кто подпи

сы вает. а кто  и нет. Н екоторые 
не поедут потому, что необходи
мо дом ой, другие потому, что 
больны, а кое-кто и потому, что 
неохота.

Но особенно здорово сказал  
О лег Ш игаев из 252-й группы:

— . Во-первых я хотел бы от
дохнуть, а во-вторых, к  сырой 
погоде ноги ноют.

Н аш  боксер Толя И саченко то
ж е  не растерялся.

—  Я,— говорит,—долж ен  повы
ш ать свою технику. В от в прош 
лом году был я  два  месяца в 
спортлагере, потренировался, а 
потом — целина, и все лето д а 
ром пропало. И  теперь, если пое
д у  на мелиорацию , опять техника 
пострадает.

Собрание почему-то опять не 
удовлетворилось. С тали вспоми
нать, что И саченко и на стройку 
не ходил, и другие поручения 
игнорировал. Ну, что касается  
других, то они отказы вались 
как-то  неоригинально.

Д а , чуть не забыл! Были на 
собрании две неприятные вещи.

Во-первых, когда собрание под
ходило к счастливому концу, сно
ва принялись за  меня. П отребо
вали (вот странны е лю ди!), чте 
бы я объяснил причину своеп  
отказа . И  я объяснил, что мне и

домой ехать далеко  (до К расно
д а р а ) , и дом а не был с зимних 
каникул, и, кром е того, м ож ет 
быть, поеду в спортлагерь. Не 
вняли моим словам , проголосова
ли, чтобы я ехал  обязательно.

Но я не испугался. К то комс
орг 252-а группы? Я. Значит, я 
и есть главны й в группе ком со
молец.

И ещ е. Бы ли у нас двое на со
брании с ф отоаппаратом  —  гово
рят, из ком итета. Но я и т у т  не 
растерялся и при всех сказал:

—  Зачем  снимаете? Сами зн ае 
те, что все это игра в бирюльки! 
Н у, попортите пленку, бум агу, а 
дальш е что?..

Здорово сказано! Верно? Ведь 
недаром я комсорг, хотя и с вы 
говором без занесения в учетную  
карточку.

От редакции.
С татью  «К ак я «агитировал», 

разум еется, комсорг А. К анев  не 
писал. З а  него это  сделал наш  
корреспондент М. К озлов, ф ото
репортер Р. Ф илов запечатлел 
момент, когда А. К анев «агити-*- 
ровал».



4 П О Л И Т Е Х Н И К

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Ночной старт
В районе станции Орехово 

10— 11 мая состоялись турист
ские соревнования на первенство 
института.

В час ночи был дан старт муж
ским командам на 25 км (четыре 
контрольных пункта) и женским 
командам на 20 км (три КП). 
Район соревновании был мало 
знаком туристам. Ориентирование 
по карте и компасу осложнялось 
большим количеством не нанесен
ных на карту дорог и дождем, 
шедшим большую часть ночи. Все 
же некоторые команды успешно 
справились с задачей.

Хорошее время —  б час. 33 
мин. —  показала команда радио
технического факультета: капи
тан —  В. Сидоров, участники —  
II. Еостерин, У. Кадакас, Б. По
номарев, А. Швецов. Радиотехни
ки заняли первое место, опередив 
на 19 минут команду физиков 
(капитан В. Дрознин).

Занявшая первое место жен
ская команда ЭлМФ прошла 
маршрут за 6 час. 25 мин. В ее 
составе: И. Бессонова (капитан), 
Н. Болотова, С. Удальцова, 
М. Еостриц, К. Певзнер. На вто
ром месте —  команда РТФ (ка
питан Ильина).

По сумме очков мужских и 
женских команд на первом ме
сте —  ЭлМФ, на втором —  РТФ 
и на третьем —  ФМФ.

Необходимо отметить, что со
ревнования не имели должного 
размаха. Стартовало всего 11 
мужских и 6 женских команд. 
Многие факультеты не выстави
ли полного состава команд, а на 
инженерно-экономическом фа
культете (старший преподаватель 
Е. А. Малеева) вообще не оказа
лось туристов. Плохую подготов
ку показали ММФ и ЭнМФ. На 
ММФ (ответственный за соревно
вания А. Федорова) единственная 
мужская команда была выставле
на благодаря инициативе капита
на В. Песоцкого, а девушки во
обще не выступали.

Выявилась слабая подготовка 
девушек-туристов: из шести 
стартовавших женских команд со
шли четыре. Многим участницам 
не хватило настойчивости и воли 
к победе. Команда МФ отказалась 
от борьбы задолго до закрытия 
Финиша, не найдя только послед
него контрольного пункта.

В заключение остается поже
лать, чтобы в подготовке к город
ским туристским соревнованиям 
на осеннем первенстве института 
приняли участие все факультеты 
■.полным составом команд.

Д. ИГНА ТО ВИЧ, 
гл. судья 2-й категории

На снимке: м еж ф акультстские соревнования по футболу. М о
мент игры м еж ду ФМФ и Э лМФ.

Ф ота инженера Р. Филова
-А  ★ ★

Итоги хоккейного сезона
Минувшей зимой хоккеисты 

нашего института впервые вы
ступали в розыгрыше первенства 
Ленинграда, участвовали в борь
бе за кубок.

Этим ответственным встречам 
предшествовала большая органи
зационная работа, в результате 
которой был создан дружный и 
боевой коллектив. Кроме того, 
при хоккейной секции были соз
даны юношеская и подростковая 
команды. В их состав вошли 
Ш К О Л Ь Н И К И , 15 основном дети со
трудников нашего института. 
Еще задолго до наступления пер
вых морозов мы приступили к 
регулярным тренировкам.

В итоге соревнований мы за
воевали второе место по Ленин
граду среди клубных команд. На
ряду с победами нам пришлось 
испытать и горечь поражений. 
Особенно неприятным был проиг
рыш команде Лесотехнической 
академии в первенстве вузов Ле
нинграда. В результате этого по
ражения мы потеряли титул чем
пиона вузов города. Здесь нам 
также пришлось довольствоваться 
вторым местом.

В этом сезоне команда инсти-

Настольный теннис
Многие любители этого вида 

спорта хорошо знают подвалы, 
где до сих нор, к сожалению, 
ютится секция настольного тен
ниса. Здесь недавно закончились 
межфаку л ьтетские соревнования 
по настольному теннису.

В командном первенство побе
ду одержали электромеханики.
2-е и 3-е места заняли ФМФ и 
ГТФ.

В личном первенстве победил 
студент РТФ Гуревич, единствен
ный пока перворазрядник в ин
ституте. Среди женщин на первое 
место вышла студентка Р'ГФ 
Гольдберг.

Л. ФИЛИМОНОВ, студент

тута встречалась в товарищеском 
матче с чемпионом г. Москвы 
хоккеистами МВТУ им. Баумана и 
добилась победы со счетом 5 : 1 .  
В течение зимы мы несколько 
раз играли с командами мастеров 
класса «Б». Эти встречи явились 
для нас своеобразными уроками 
хоккея.

В конце зимнего сезона со
стоялся розыгрыш первенства 
института ио хоккею с шайбой. 
Нервое место и звание чемпиона 
института второй год подряд за
воевал сильный коллектив метал
лургов. Приятно отметить, что 
спортивное мастерство факуль
тетских команд растет с каждым 
годом. Особенно хочется отметить 
успешные выступления команд 
ГТФ и РТФ, занявших соответ
ственно 2-е и 3-е места. ч

Нас, хоккеистов, радует тот 
факт, что е каждым годом число 
любителей хоккея с шайбой уве
личивается в нашем институте. 
Популярность хоккея объясняет
ся тем, что мы имеем хорошую 
учебно-тренаровочную базу и за
нятия ведутся под руководством 
опытных преподавателей В. И. 
Гуляева и В-. П. Воронова.

Минувший сезон позволил вы
явить ряд недостатков в игре на- 
ших хоккеистов, которые необхо
димо устранить. Это особенно 
важно потому, что в будущем го
ду паша команда будет впервые 
участвовать в розыгрыше-пер
венства СССР среди команд ма
стерок класса «Б».

Ю . ЗВЕЗД ИН , студент

Вовочка, 
плохо воелн

не болтай ногами: дядя П етя м ож ет подумать, что ты 
ган[ Рисунок 10. Дыш ленко

Ю М ОР

Накануне
сессии

Пусть будет ж изнь моя
мрачна,

Мне тягостны веселья <вуки 
Отныне, милые друзья,
Я посвящ аю  ж изнь науке.

Пусть для других она течет 
Л егко, игризо и приятно — 
Мне в ж изни нет иных дорог, 
Мне краш е нет дорог

канатных.

Прош ла пора моей весны, 
Веселым солнцем освещенной,— 
Теперь что есть важ ней

стрелы,
Стрелы шарнирносочлененной? 

Ты, сердце глупое, молчи,
Я перестала быть беспечной. 
Мне экскаваторы  милы, 

Одноковшовые, конечно.
С лебедкой время провожу,
Ее детали стали святы,
Я от доски не отхож у 
По директивам  деканата.

В. В И Г Д О РЧ И К ,
студентка

ГДР сегодня
Наглядным показателем успе

хов, достигнутых нашей Герман
ской Демократической Республи
кой, явилась Международная яр
марка в Лейпциге.

В марте этого года, как обыч
но, сюда приехали представители 
многочисленных • стран, чтобы 
заключить торговые- договоры и 
познакомиться с новейшими до
стижениями науки и техники.

Наряду с социалистическими 
широко были представлены и ка
питалистические страны. В этом 
отношении Лейпцигская ярмарка 
явилась важным звеном в уста
новлении торговых связей между 
Востоком и Западом.

Большим успехом на выставке 
пользовалась продукция ГДР, ко
торая в последнее время приоб
ретает все больший спрос на ми
ровом рынке. Многие страны

охотно заключили с ГДР торговые 
и деловые соглашения, например: 
Франция закупила искусственно
го каучука на 350.000 долларов, 
Голландия —  пишущие машин
ки, СССР заключил договор об из
готовлении силами ГДР оборудо
вания для четырех сахарных за
водов.

Представленные на выставке 
500 новых образцов продукции 
машиностроения, модель нового 
немецкого реактивного пассажир
ского самолета «Б-152» и дру
гие экспонаты также красноре
чиво говорят о том, что ГДР до
стигла значительного прогресса 
в народном хозяйстве и успешно 
идет по пути построения социа
лизма.

Иоахим ГОЛЬДМАН,
студент

В репертуаре — песни народов мира
Прошел всего лишь год со дня 

первого выступления ансамбля 
эстрадной музыки металлургиче
ского факультета. С тех пор каж
дое выступление этого коллекти
ва пользуется неизменным успе
хом. Чем лее объясняется такая 
популярность ансамбля?

Организатором и душой эстрад
ного ансамбля металлургов яв
ляется студент пятого курса 
Имре Коллар. Он по-настоящему, 
не считаясь со временем, взялся 
за дело, за сравнительно корот
кий срок подобрал в состав ан
самбля талантливых юношей и 
девушек. Это: С. Щербаков,
В. Лаврухин, Б. Подольский,
А. Хасин, А. Назаренко, А. Голу
бева, Л. Герасимова, Р. Хлебни
кова, И. Шарапов, А. Трибулкин.

Начались репетиции, полные 
творческих исканий. А через не
которое время коллектив -высту

пил с концертами в Доме ученых, 
на заводе «Русский дизель», в 
одном из научно-исследователь
ских институтов.

Репертуар ансамбля все время 
обновляется. Сейчас он очень раз
нообразен, но, несмотря на это,- 
чувствуется, что подбор музы
кальных произведений подчинен 
одной идее —  идее интернацио
нализма молодежи. Так, ансамбль 
исполняет негритянскую народ
ную мелодию «Серенада из Гар
лема», французскую песню «Жа
люзи», английскую шуточную- 
песню «Семнадцать», чешскую—  
«Рассвет», югославскую —  «На 
окраине города» я другие песни 
народов мира.

Почти в полной составе ор
кестр вогаел в объединенный 
эстрадный ансамбль института.

А. НАМЕНЕВ,
студентг

Беречь 
народное добро

6 часов вечера... Главное зда- 
*ие Политехнического института. 
Аудитория №...

К исписанной формулами и 
измазанной- стене прислонен трех
ногий стул. Четвертая ножка ле
жит на пробитом чьей-то гигант
ской силы ногой столе. Пол гу
сто усыпан окурками и бумагой.

Такую картину можно наблю
дать в любой аудитории главного 
здания к концу дня занятий.

3— 4 стола, 10— 12 стульев 
ежедневно ломают студенты в- 
аудиториях только главного зда
ния. Ремонт стола стоит 20— 30 
рублей, стула —  7 рублей. Ито
го —  200 рублей в день. За под 
эта сумма составляет примерно 
60 тыс. рублей. Эти деньги вы
брасываются на ветер из-за без
ответственного отношения уча
щихся к  народному достоянию.

В. В АС ИЛ ЬЕВ, студент

Угроза простоя 
устранена

Группа студентов-комсомоль- 
цев в количестве 9 человек в 
воскресенье 11 мая с 10 до 16 
часов работала на строительном 
участке № 2 «Ленакадемстрой» 
но ремонту путей башенного кра
на Т-128. Отремонтировано с 
иодшионкой 82 погонных метра 
пути. Работа сделана большая, 
трудоемкая и сложная. Студенты 
трудились добросовестно и обес
печили бесперебойную работу 
крана в понедельник.

Прошу комитет комсомола от
метить группу студентов-комсо- 
мольцев.

В. К У Р А Н Ц Е В , 
м аш инист башенного крана

Ш МШ А14Ш

•  т  *
О рганизована институтская ки

ностудия. С ейчас заканчивается 
работа над  сценарием, и скоро» 
начнется съемка фильма, посвя
щ енного летней комсомольской; 
стройке..

П риходите к нам все. кто хо~ 
чет попробовать свои силы на 
этом поприще. Н ам  нуж ны  акте- 
ры, сценаристы, худож ники, му
зыканты.

О бращ аться в ком итет ВЛК.СМ 
с 16 до 18 часов.

Р едактор  В. ГРУ Ш К И Н

М-35119 З ак аз  №  706
Типография им. Володарского 

Л ениздата, 
Л енинград , Ф онтанка, 57.


